

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La firma del proyecto de riegos

A pesar de la categórica promesa ministerial de Obras Públicas de darnos noticia en nuestro número, a estas horas no sabemos si se haya firmado el proyecto de riegos del campo de Cartagena. ¿Por qué nos comunican de Madrid, Comisión murciana con los señores Saldaña, Maestro y Puyol? ¿A primera hora al ministro cartagenero señor Rocha y le al darles cuenta de sus gestiones en favor del proyecto de riegos les manifestó que esta cuestión se hallaba pendiente de un estudio que se realiza en estos momentos en el Ministerio de Obras Públicas.

Según publican los periódicos de Murcia, el Gobernador ha conferenciado por teléfono con el señor Rocha y éste le comunicó que cuando venga a Murcia el próximo domingo traerá firmado el decreto sobre los riegos del campo de Cartagena.

En las precedentes líneas nos enteramos que el señor Rocha, Sr. Meca ha comunicado hoy por teléfono con el señor Rocha diciéndole que le ha comunicado que cuando venga a Murcia el próximo domingo traerá firmado el decreto sobre los riegos del campo de Cartagena.

Esta misma grata noticia nos la confirma don Manuel Dorda en un telegrama que nos ha enviado desde Madrid esta tarde.

## DE SOCIEDAD

### LOS QUE VIAJAN

Han regresado de Los Nietos donde disfrutaban el prestigioso comercio de don Blas Davila, sus hijos los señores de Lopez Bueno y nietos.

De Murcia el maestro nacional jubilado don Salustiano Capilla.

### NOTAS VARIAS

Mañana a las dos de la tarde tendrá lugar en el Gran Hotel la comida mensual que vienen celebrando los ingenieros civiles.

La Casa Regional Murciana en Madrid organiza para la tarde de mañana de este mes la celebración en Cartagena de una verbena y una herencia a beneficio de dicha entidad, tomando parte distinguidos elementos de la región.

### JUNTA

de Protección a la Infancia

SESION PREMIADA AYER

85

## Gil Robles y Lerroux conferenciaron hoy en San Rafael

### La Generalidad impide que vayan a Madrid los labradores catalanes

#### CONFERENCIA DE LA TARDE

#### Actualidad política

Madrid.—Sigue en primer término de la actualidad la posibilidad de una crisis antes de la reapertura de las Cortes.

De hecho lo que ocurre es que el Gobierno está dividido en esta cuestión.

Los ministros que se muestran inclinados a plantear la crisis antes de la reapertura del Parlamento lo hacen diciendo que de todas maneras se puede considerar la crisis inevitable y todo lo que se podría conseguir sería retrasarla.

Una crisis provocada en las Cortes puede presentar dificultades que antes no tendrían.

Provocada ahora la crisis se basaría en la base de las consultas que evacuaría el presidente de la República.

Después de haberse tratado los factores de mayor importancia política como son los derivados de una discusión parlamentaria en la cual cada grupo y cada jefe muestra sus respectivas posiciones.

Han sido unánimemente censurados los poderes de la Generalidad impidiendo la salida de los labradores catalanes para Madrid.

Hoy llegaron los directivos del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro.

Se reciben muchas adhesiones a la causa.

Se concede importancia extraordinaria a la entrevista que se celebró hoy en San Rafael entre los señores Lerroux y Gil Robles, pues en ella quedará definida la situación política.

Madrid.—Con referencia al conflicto vasco el señor Sampedro ha dicho que el Gobierno se lo ha agotado la paciencia y está dispuesto a aplicar la ley con la máxima energía.

Sobre los rumores de crisis, el jefe del Gobierno manifestó que no se ha fijado la fecha de la crisis pero se dice que no puede producirse en cualquier momento.

El Bloque Patronal de Madrid, ante la amenaza socialista de repetir durante los días 8 y 9 del corriente un paro general, ha publicado una interesante nota, manifestando que serán despedidos y reemplazados, con arreglo a la ley de Contrato de Trabajo, los obreros, dependientes o empleados que sin causa justificada justifique el paro.

Aun declara el paro general, los patronos mantendrán abiertos sus establecimientos por espíritu cívico y rebeldía ante tan borhormosa coacción.

La clase patronal, hasta ya de prudencia, está dispuesta a acreditar al socialismo que no tolerará más coacciones ni su tutela y con la ley en la mano se defenderá hasta que uno u otra muera.

El Bloque Patronal espera que los patronos cumplirán cual corresponde porque detrás de ellos están las autoridades y la opinión pública que repudia al marxismo por ser quien lleva a la ruina al obrero, al patrono y a toda la economía nacional.

Se ha sabido que las prisiones que tiene la comisión encargada de trasladar los restos de Galán y García Hernández obedecen a otra maniobra política de las izquierdas que quieren comprobar la actitud de la CEDA con respecto al régimen.

De que existieran o no los «cedistas» a la manifestación mostramos que pretenían realizar, harían arma política.

En contra del parecer del Gobierno y del presidente de la Cámara, se quiere hacer este traslado el próximo día 15, antes de que se reúnan las Cortes, pues temen que sobrevenga un cambio de Gobierno que hiciera imposible el acto que se pretende.

En el destilarían los socialistas en formación con los puños en alto y se aprovecharían para significarse contra el Gobierno.

Esta mañana fué recogida la edición de «E Socialista».

#### Otras noticias

Barcelona.—Los periódicos publican amplios detalles del asalto e incendio del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro.

Se quiere impedir la marcha de los labradores catalanes sobre Madrid para la gran asamblea de mañana en el Monumental Cinema.

Vitoria.—Un grupo de individuos se dirigió al Circulo Radical con ánimo de asaltarlo.

No lo consiguieron porque interviniendo los guardias.

Sopas de los disparos, haciéndose algunas detenciones.

Oviedo.—El gobernador ha manifestado que la asamblea de la Juventud de Acción Popular en Covadonga se celebrará sin que pase nada, garantizando el orden.

Del pueblo de Tamo en las intermediaciones de Covadonga dicen que ha sido sembrada de tachuelas la carretera.

Granada.—En las inmediaciones de Santa Fé se estrelló contra un árbol un automóvil que conducía viajeros.

Resultaron muertos María Agasola, de 19 años y David Pérez Navarro, de 38, gravísimos Angolina Hebrina y Antonio Albalá y otros leves.

El accidente se produjo por que de un viajero que fumaba junto al chófer la ceniza del cigarrillo fué llevada por el aire cayendo en los ojos del conductor y cegándole.

San Sebastián.—Cuando intentaban unos desconocidos realizar un escape a la cárcel fueron sorprendidos por los guardias que les dieron el alto.

Los desconocidos hicieron frente a la fuerza pública, entablandose un nutrido tiroteo. En menos de un minuto se cruzaron mas de 40 disparos.

Resultaron heridos un guardia y un pistolero. Otros tres huyeron.

El pistolero herido tiene una lesión leve en un muslo y se llama Andrés Arreto, de 55 años. Tiene en la cárcel un hijo, autor del atraco al Banco de Rentaria.

Ha confesado que en unión de otros tres cuyos nombres dió estaban preparando el escape de la cárcel para facilitar la huida del hijo.

Valencia.—En la Facultad de Medicina se cometió un robo, siendo violentadas las puertas y cajones.

La cantidad robada asciende a 600 pesetas, sellos pólizas y objetos del museo de anatomía.

No se trata de un ladrón profesional sino de una persona que conoce las costumbres de los funcionarios de Secretaria.

## Sanciones a "Cartagena Nueva"

Nuestro estimado colega «Cartagena Nueva» ha sido multado por el gobernador con 500 pesetas, por una información que se estima tendenciosa publicada con motivo de los funerales por el alma del infante don Gonzalo de Borbón.

También ha sido multado con igual cantidad el semanario de un artículo publicado en el citado diario, por idéntica causa.

El número correspondiente al martes ha sido remitido al fiscal, por estimar que en un artículo se injuria al ministro de Marina, al equivoque de no preocuparse de los problemas cartageneros.

## Cierre del Comercio

La Unión Mercantil e Industrial por su conocimiento de todos los comerciantes afectos al Ramo de Comercio en general y del público que en compensación del pasado día 1 de Agosto, se cerrarán los establecimientos el sábado día 8 del corriente a la una de la tarde para no volver a abrir hasta el lunes día 10 a las doce de la mañana.

## Información de Marina

Anoche zarpó para Málaga el destructor «Acazá Gallano» que recogerá al ministro de Agricultura para llevarlo a Melilla con motivo de la feria y fiestas allí organizadas.

Llegaron a Mahón los destructores «Almirante Valdés» y «José Luis Díez» y a Melilla el «Sánchez Balmatoguit».

## EN LA CARIDAD

Solemne Septenario que la Venerable Congregación de Servitas, establecida canónicamente en la Contaduría de la Caridad, en unión de sus devotos, consagra anualmente en memoria de los doctores y santos de su Patrono Titular María de los Dolores, desde el día 1 de agosto hasta el día 16 inclusive.

Todas las mañanas a las diez se celebrará misa cantada, habiendo a continuación el ejercicio propio del día.

Por las tardes a las 8 y media, puesta Su Divina Majestad, se celebra la Estación a Jesús Sacramentado, con el ejercicio correspondiente, reservado solemnemente Salve.

El día 16, último del Septenario, las 8 de una mañana se celebrará Comunción de regla, dándose después de la santa misa la absolución por ganándose la indulgencia Plena leyéndose a continuación el ejercicio del Septenario.

A las 10 solemnemente misa cantada ocupando la sagrada cátedra y celebrando los Dolores Gloriosos de Virgen el elocuente orador sagrado, Cura Económico de Santa María de Gracia don Tomás Collados González.

Por la tarde a las 5 Exposición mayor, preces de ritual, sermón que predicará el culto y elocuente orador don Gabriel Cebrián, Rector de la Caridad, siguiendo el ejercicio, solemnemente Salve, bendición y responsorio.

## Conservatorio Municipal de Música y Declamación

Durante el mes de la fecha queda abierta la matrícula oficial.